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  先不要谈在大满贯赛场有何作为，布云朝克特
认为登场亮相已绝非易事。能够出战全部四个大满
贯赛事正赛，23岁的他坦言会觉得有成就感。而最
让他感到骄傲的是，作为ATP巡回赛的一年级新
生，这半年来高强度参赛虽然疲惫，但他的“向往
和热血没有消退”。
　　由于张之臻、商竣程双双因伤退赛，布云朝克
特成为今年温网男单签表中唯一的中国网协球员，
首轮将对阵美国的29号种子中岛布兰登。
　　从去年美网由资格赛突围首度晋级大满贯正
赛，到今年凭借排名确定草场大满贯正赛席位，布
云朝克特即将实现四大满贯全体验。“一直都觉得
这说出来很简单，但站在这里其实很难，付出了太
多，所以我会觉得这是一种成就感。”他6月28日接
受赛前采访时说。
　　因为此前的两个比赛都没能赢球，布云朝克特
的温网热身其实只有两场输掉的比赛。他透露，第
一周在女王杯资格赛的备战他还算满意，第二周则
是为初来乍到“交了学费”。“我报了伊斯特本的
预选和马洛卡的正选，周五还在伦敦训练，知道
（马洛卡）排进去就飞了过去”。
　　他坦言，自己压根没有准备好，比赛前一天只
练了一小时，第二天就上场了。而且“那个草和伦
敦的很不一样，那一周有点太匆忙”。现在回想起来，
他觉得伊斯特本虽然是资格赛，但距伦敦只有两小
时车程，应该会是更好的选择，“但是没关系，这
也是网球运动员应该具备的能力，没什么可抱怨
的，而且目前这一周我在这里训练得都不错”。
　　今年起将主要精力集中在巡回赛，这对布云朝
克特和他的教练来说都是初体验。他可以为了参加
一个比赛就单程飞行12个小时，然后再飞回来马不

停蹄参加另一个比
赛。旅途奔波外加高强度
赛事，他承认几个月下来自己
也感觉有点体力透支。
　　“但只是身体上（疲惫），如果你
问我下一次，我也许可以做得更精简，更
聪明，但我和教练都是第一年，经验会少一
点，不过我跟他的向往和热血没有消退，这是
最值得骄傲的事情”。
　　虽然谈话中总是充满正能量，但布云朝克特表
示焦虑其实每个阶段都会有。“身体透支时，就没有那
么多耐心和好奇感。没有那么多自信的时候，会迫不
及待去练球或是打比赛，但那时候很多球打得又没那
么自然，在一些分数上把控没有那么好……”
　　布云朝克特坦言，真正的难点在于如何在当下
把热情发挥出来，而当自信建立之后，又该如何继
续放大优势、乘胜追击。不过，他也并不着急。他
希望通过自己在圈子里的摸爬滚打，更聪明地看清
巡回赛的规律。“这个圈子非常难，但我没有退
路，也没有觉得那么可怕”。
          据新华社

  当地时间6月29日，
2025世俱杯八分之一决赛切
尔西与本菲卡激战至第83
分钟，主裁判突然一声哨
响中断比赛，球迷们还没
反应过来，球员已经走向
更衣室。
　　约莫一两分钟后，球
场的大屏幕上打出：“比
赛因为恶劣天气暂停，请
自行寻找遮挡。”在广播
督促下，球迷很快全部
撤离。
　　此时，空无一人的夏
洛特美国银行球场艳阳高
照，从球场高处远眺，记
者能看到乌云正在临近。
　　记者在媒体工作间的
邻座坐着切尔西的媒体团
队，他们开始查看球迷在

互联网上的反应。一个球迷的声音从视频中传
出：“球场里这么大太阳，比赛却暂停了。”滑
稽不解的语气，引发记者们阵阵笑声。
　　足足等待了近两个小时，乌云终于散去，比赛
才恢复进行。在此期间，球场内没有下过一滴雨。
　　这已是不到两周时间里，世俱杯第六次因为
天气原因中断或推迟比赛。
　　包括本场八分之一决赛在内，大部分推迟或
中断比赛的原因是“可能到来的雷暴”。根据国际
足联制定的赛事规定，如果球场周围10英里（约
16.09公里）内出现闪电，比赛自动暂停。
　　球迷或许不理解，雷暴也还没到来，最后几
分钟比赛踢完不就行了？但对赛事主办方国际足
联来说，尽可能防范雷击风险才是最重要的。足
球场往往位于开阔地带，周围缺少高大建筑和树
木遮挡，雷电容易直接击中地面；再加上场内有

大量金属设施，有可能成为雷电导体，也增加了
雷击风险。此前足球赛中曾出现多次雷击致人死
亡事件，留下了惨痛教训。
　　6月19日，帕尔梅拉斯与开罗国民在纽约的
比赛，因雷暴而暂停。当日，就在球场20公里外
的曼哈顿中央公园，一名15岁少年在树下遭遇雷
击，这也足以说明足球赛防雷的必要性。
　　本届世俱杯比赛多次中断或推迟的主要原
因，是美国夏季频发的极端天气。美国国家气象
局运营主管本·肖特接受媒体采访时表示，每年
夏季美国落基山脉以东地区，从辛辛那提到纽
约，雷暴天气相当常见。佛罗里达州也常常因海
风引发雷暴。“你现在看到的，并不是什么不寻
常的事情”。
　　2026年世界杯的大部分比赛也将在美国举
行，这自然引发了广大球迷的忧虑——— 明年世界
杯会好吗？
　　肖特说：“明年我们也可能会经历同样的局
面。”他表示，美国国家气象局已经和国际足联一
起，为所有世界杯球场制定了应急天气预案。
　　不过，综合各方信息来看，明年世界杯相关
情况大概率会有所好转。
　　其一，部分雷暴频发的城市并不会举办世界
杯比赛。本届世俱杯目前中断或推迟的六场比赛
的举办城市，只有纽约会在明年继续举办世界杯。
　　其二，有国际足联官员向记者介绍，有顶棚
的球场可以在遇到雷暴天气前关闭顶棚，比赛能
够继续进行。本届世俱杯只有亚特兰大一座球场
带顶棚，而明年世界杯有5座球场带有顶棚，比
赛因雷暴而受影响的可能性会因此降低。但是将
要举办世界杯决赛的纽约大都会人寿球场没有顶
棚，依然处在风险之中。
　　总而言之，明年世界杯仍旧会面临雷暴天
气，但比赛中断的几率相对会小一些。至于世界
杯决赛能不能顺利举行，那就还得看天意。
               据新华社

世俱杯比赛频遭中断
明年世界杯会变好吗

布云朝克特：纵使疲惫 向往和热血未消退

    当当地地时时间间66月月2299日日，，迈迈阿阿密密国国际际队队球球
员员梅梅西西（（左左））在在比比赛赛中中。。  新新华华社社发发

布云朝克特（资料图）


